

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 22 a las 24
A la entrada

A las cinco y media han empezado a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo.

El ministro de Fomento ha manifestado que ayer llegaron 33 vagones de harina, mayor cantidad que la que generalmente se viene recibiendo.

Refiriéndose a lo dicho por algún periódico de que se trataba de vigilar el acuerdo hispano-portugués referente a los asaltos del Duero, ha dicho que fué publicado en la «Gaceta» del 15 de Septiembre de 1912 y al día siguiente en el «Diario Oficial» del Gobierno portugués.

El ministro de la Gobernación ha dicho que nada nuevo tenía que manifestar.

Un periodista le ha preguntado sobre el estado de las gestiones que se vienen haciendo para terminar la huelga de panaderos, contestando el señor Bergamín:

Las gestiones que se vienen realizando puede decirse que están casi fracasadas. Sin embargo, esta noche les daré a ustedes noticias concretas sobre el particular. Ahora voy al Consejo a informar sobre el pasado y a pensar sobre el porvenir, que ya es bastante.

El ministro de la Guerra llevaba expedientes de adquisición de material de construcción de cuarteles.

El ministro de Estado ha manifestado que había asistido al banquete dado hoy en el Hotel Ritz en honor de los delegados franceses, al que han concurrido los señores Sánchez de Toca, Alba, conde de Romanones y el Comité de aproximación franco española.

Los demás ministros sólo llevaban expedientes de trámite y no han hecho ninguna manifestación de interés.

Antes de empezar el Consejo han concurrido con el señor Dato el gobernador civil de Madrid y el señor Fernández Llano.

La nota

El Consejo ha terminado cerca de las diez de la noche, facilitándose la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo examinó, oyendo los informes del ministro de la Gobernación, el estado actual de la huelga de las Artes Blancas en Madrid y la situación de esas mismas cuestiones en provincias.

Estudió también con el debido detenimiento si había posibilidad legal de autorizar con la garantía del Estado la emisión del empréstito para las obras en el puerto de Vigo. No pudiendo realizarlo por una medida gubernativa, acordó hacer suyo el proyecto de ley que relativo a este asunto quedó aprobado por el Senado y está sometido a la deliberación del Congreso.

El ministro de Marina fué autorizado para la adquisición del material y aparatos para la construcción de torpedos.

El ministro de la Guerra sometió a la aprobación del Consejo el Reglamento de recompensas en tiempo de paz y varios expedientes de obras de acuartelamiento.

El ministro de Hacienda dió cuenta de dos decretos, que fueron aprobados, relativos uno, a la creación del Banco de Crédito Industrial, conforme a la ley de protección a la Industria, acordándose la concesión provisional al único peticionario, de acuerdo con los informes de los centros técnico-administrativos y el Consejo de Estado; y el otro relativo a la forma de tributación de las sociedades colectivas y comanditas.

Empezó el ministro de Fomento a dar cuenta de los asuntos de su departamento, pero en vista de lo avanzado de la hora, se dió por terminado el Consejo, quedando el Gobierno en reunirse de nuevo el miércoles.

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 22 a las 20

Para solucionar el conflicto de «La Fortuna».

A la una de la tarde ha llegado al Ayuntamiento la representación patronal, compuesta de los señores Galindo, gerente de la fábrica La Fortuna; el presidente don Francisco de Hoyos y el consejero don Santiago González.

A las dos ha llegado la representación obrera, formada por los señores Enche y Fernández Mula.

Terminada la reunión ha vuelto el alcalde a conversar con los periodistas, manifestándoles que la fórmula por el propuesta había sido aceptada en principio por los obreros, introduciendo algunas modificaciones y a reserva de lo que resolviera la asamblea general.

Los patronos han rechazado en absoluto la fórmula, presentando otra que consiste en admitir a los huelguistas, excepto doce, cuyos nombres serán designados por el gerente de la fábrica de galletas La Fortuna.

El alcalde ha añadido que el conflicto se encontraba en un mejor aspecto que ayer, proponiéndose visitar al ministro de la Gobernación para invitarle a que presida esta noche una nueva reunión de patronos y obreros.

Los obreros pertenecientes a las artes blancas celebraron esta tarde una nueva reunión, en la que los comisionados dieron cuenta de las gestiones realizadas para la solución del conflicto.

El ministro de la Gobernación conferenció con el gobernador y el alcalde y en vista de que éstos le han manifestado que había sido rechazada por los patronos de La Fortuna la fórmula consistente en que un tribunal arbitral designara a los doce huelguistas que no habían de ser readmitidos, se ha convenido en proponer otra fórmula que a base de la selección del personal y limitando la exclusión de aquel número, la determinara una comisión formada por el ministro de la Gobernación, el gobernador y el alcalde.

El alcalde se pondrá nuevamente al habla con las representaciones patronal y obrera para ver si esta fórmula tiene aceptación.

Madrid 22 a las 24

Huelga general en Valencia

En Valencia se ha declarado la huelga general.

En Torrente, los huelguistas cortaron los cables que suministran energía eléctrica a los tranvías de Valencia.

Ha sido rápidamente efectuada la reparación de la avería.

La Guardia Civil patrulla por las calles.

Los guardias de Seguridad llevan terceroles.

Los matarifes, no han sacrificado.

A causa de la situación porque atraviesa la población, se ha suspendido la Fiesta de la Flor.

Madrid 24 a las 14

El conflicto del pan en Madrid. Hay pan

El señor Dato ha dicho respecto al conflicto del pan que se ha fabricado mucho en las tahonas, fondas y casas particulares.

Se facilitará pan si fuese necesario del fabricado en las Casas de Beneficencia y en los Asilos.

Se cuenta con número suficiente de autos para transportar el pan.

El señor Dato elogió al vecindario de Madrid que ha arrostrado las molestias ocasionadas por el conflicto, dando pruebas de verdadera ciudadanía.

Gestiones del señor Bergamín

El ministro de la Gobernación, se ha encargado de realizar gestiones cerca de los accionistas de la fábrica La Fortuna para ver de llegar a un acuerdo con los obreros.

En Madrid se descubre un acaparamiento de once millones de Kilos de azúcar

Los periodistas dijeron al señor Dato que se hallan sin resolver los expedientes que han instruido los Inspectores de Abastecimientos de Madrid, por el descubrimiento en Madrid de un acaparamiento de 11.790.000 kilos de azúcar acaparamiento que ha ocasionado el alza de precio que ha tenido estos días el azúcar.

El señor Dato ha dicho que se pondrá al habla con el señor Ortúño para saber lo que haya de cierto.

El reparto de pan

El señor Bergamín ha dicho que la producción del pan tiene a normalizarse.

Lo único que ofrece dificultades es la distribución. Se ensayará el procedimiento de facilitar a los compradores para adquirir pan.

El conflicto de los albañiles

La Federación Patronal ha rechazado los ofrecimientos de la Alcaldía para intervenir en el conflicto de los albañiles.

Madrid 24 a las 14

Harina a Madrid

De Toledo llegaron a Madrid 55 vagones de harina.

Huelga de albañiles en Madrid

Esta mañana comenzó la huelga de albañiles, registrándose coacciones verificadas por los delegados de la Casa del Pueblo, pues a primera hora secundaron la huelga muy pocos obreros.

Se normaliza la distribución del pan

En el día de ayer no ocurrieron incidentes de importancia con motivo del conflicto del pan, pues comenzó a regularizarse su distribución y las colas no llegaron a formarse.

Mañana en muchas tahonas habrán desaparecido las colas, expendiéndose toda la cantidad de pan que se desea.

Pan en malas condiciones

En la calle de la Esgrima un tahonero puso a la venta pan en malas condiciones.

Las mujeres organizaron una manifestación, yendo al Ministerio de la Gobernación, entregando a las autoridades el pan.

La policía se personó en la tahona y tomó declaración al panadero, quien dijo que efectivamente el pan era de allí, estando dispuesto a devolver el dinero a quien lo hubiera comprado.

POLITICA

Madrid 22 a las 20

Maestre reitera la dimisión

Ha tenido confirmación la noticia de que el señor Maestre ha reiterado su dimisión, pero el Gobierno nada ha resuelto.

Madrid 24 a las 14

Consejo. El ministerio del Trabajo

El miércoles se celebrará consejo de ministros.

Por la tarde firmará el Rey el Real Decreto sobre organización de las plantillas del Ministerio del Trabajo.

LA PAZ

Madrid 22 a las 20

Los Estados Unidos votan la paz con Alemania

Washington.—La Cámara ha aprobado una resolución ya votada por el Senado, en favor de la paz con Alemania y Austria.

Esta resolución debe ser sometida ahora al visto bueno del Presidente.

Madrid 24 a las 14

Socorro a polacos y rusos

Genova.—La Cruz Roja Belga ha puesto a disposición de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja 50.000 francos belgas para socorrer a los desgraciados polacos y otros 50.000 para los rusos.

NOTICIAS

Madrid 24 a las 20

Interior.	71'80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 p.	93'90
Amortizable 4 p.	86'00
Banco de España.	590'00
Compañía Tabacalera.	297'00
Exterior.	83'45
Francos.	45'90
Libras.	23'11
Carpetas interior.	71'00
Marcos.	15'75
Liras.	32'75
Dólares.	5'97

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 22 a las 20

La Casa de Velazquez. Colocación de la primera piedra

En la Moncloa se ha colocado la primera piedra de la Casa de Velazquez, asistiendo los Reyes, el señor Dato y los ministros de Fomento, señor Ortúño y de Instrucción señor Espada, el Embajador francés Conde de Saint Aulaire y las autoridades.

Pronunciaron discursos el Duque de Alba, Mr. Widor y el Embajador francés, parlamentos todos muy expresivos.

El Rey leyó, en francés, un discurso asociándose al acto con entusiasmo por ser el primer paso que establece un nuevo lazo elevado y noble entre ambos países.

Ensalzó la historia artística de ambos países; y fué ovacionado, oyéndose muchos vítores.

Don Ramón Frontera y Rullan

Falleció ayer tarde

DESPUES DE RECIBIDOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos (ausentes y presentes), hermanos (ausentes y presente), hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario que será esta mañana a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Jaime, a las once funeral y a las doce conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Jaime, 7, 2.º

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Bendijo el Obispo la primera piedra.

En el Hotel Ritz se ha celebrado un banquete con que el Comité francés obsequia al español, y al cual han asistido el Marqués de Lema y el señor Ortúño.

Por la noche en Palacio habrá recepción en honor de los delegados franceses.

Madrid 24 a las 14

Audiencia regia

Complimentaron al Monarca el exministro general Luque y varios generales, jefes y oficiales de distintas armas.

Los destinos del Ejército

La Gaceta del domingo publica las reglas con arreglo a las cuales han de proveerse los destinos del personal del Ejército en la Península, Baleares y Canarias.

Monumento nacional

Ha sido declarado monumento nacional arquitectónico y artístico la Posada de la Sangre de Toledo.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 22 a las 24

Del asesinato de Carranza

Nueva York.—Como el general Obregón había anunciado su propósito de no adoptar represalias y aún de facilitar la huida de Carranza, el asesinato del ex presidente ha producido disgusto. En los centros políticos y oficiales se asegura que el Gobierno de los Estados Unidos probará de esa ejecución.

Sábese que el general Carranza fue asesinado por un sargento de las tropas revolucionarias. El asesinato ha sido detenido y se cree que será inmediatamente pasado por las armas.

La vida baja de precio en Inglaterra

Londres.—La baja en el precio de determinadas materias primas, entre ellas el algodón y el lino, parece revelar la posibilidad, por parte de Inglaterra, de imitar la baja iniciada en los Estados Unidos.

Es probable que esa baja se extienda también a las conservas, manzanas, aves, frutos secos, calzados, ropas y transportes marítimos.

Una importante casa ha anunciado que venderá por seis peniques las mismas conservas que vendía por dos chelines. Sabedor de ello el público ha acudido a comprar dichas conservas, valiéndose de todos los medios de transporte para llevarse los productos adquiridos.

Combate al sur de Tazza

Paris.—Comunican de Tazza: Nuestras tropas han atacado la importante posición de Yonda Thou Komin, al sur de Tazza.

Han tenido un violento encuentro con las tropas del fuerte Beni-cuarsin, durante el cual nos hemos apoderado de la posición después de varias horas de violento combate. Nuestras pérdidas son trece muertos, entre ellos un oficial y 21 heridos.

El enemigo ha dejado cadáveres y prisioneros en el terreno.

Durante la lucha un avión cayó incendiado en nuestras líneas. El oficial aviador murió carbonizado y el piloto quedó gravemente herido.

Vuelven al trabajo

Saint Etienne.—El Comité general minero del Loire ha decidido que

Cine 'Asistencia Palmesana,

Hoy a las seis tarde

Grandioso programa

EXITAZO de la bellísima cinta norte-americana

EL USURPADOR

y de los episodios 13 y 14 de la colosal serie

PANTHER

Jueves: JUGAR CON FUEGO (Estreno) por la ingénuu MADGE KENNEDY.

el trabajo se reanude en toda la cuenta el martes próximo, 25 de mayo.

Los católicos y el nuevo Gobierno italiano

Roma.—A propósito de la crisis, parece que las vacilaciones apreciadas a última hora hacen dudoso el concurso del bloque de las izquierdas a la combinación.

Las vacilaciones están determinadas por excesivas concesiones hechas a los católicos. Su programa, aceptado por Nitti, implicaría la consagración de la libertad de la enseñanza.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 a las 22

Por la cuestión de los presos, se declaran en huelga varios oficios.

Hay pan. Coacciones; detenidos

A última hora del sábado se declararon en huelga los obreros de las fábricas de harina por la cuestión de los presos por cuestiones sociales.

Hoy se presentaron los obreros panaderos en sus respectivas tahonas y encontraron comisiones de procedencia ignorada que les intimaron la orden de declararse en huelga.

Muchos panaderos accedieron a ello y por este motivo a primera hora ha escaseado el pan, formándose colas en las tahonas.

Repuestos los dueños de éstas de la sorpresa se pusieron a trabajar ayudados por sus familias, consiguiendo que desde la una de la tarde la mayoría de las tahonas estuvieran provistas.

Si puede lograrse que no falte harina no faltará pan.

También se ha intentado hacer coacción sobre los carreteros, negándose la mayoría de ellos a holgar.

Sólo huelgan 120 carreteros del servicio público de limpieza, que no obstante se ha prestado en forma normal.

Un grupo se presentó en la estación del Morsot a intimar que declarasen la huelga los carreteros, pero éstos han continuado el trabajo.

Otro grupo se presentó en las obras del dique del puerto, pretendiendo que los obreros cesaran en el trabajo.

Como se han negado a hacerlo el grupo hizo algunos disparos, huyendo sin más consecuencias.

Han sido detenidos Dionisio Arolas y Juan Avante, por coaccionar a los panaderos de la barriada de Sans; y Eduardo Moliner, Francisco Peña y Antonio Ramis, por coaccionar a los carreteros de la Plaza de España.

Todos iban armados de revólvers.

Por la tarde se han retirado del trabajo los tipógrafos de los diarios, excepto de «La Publicidad» y «El Noticiero Universal».

Han fracasado las tentativas para que cesara la circulación de tranvías, así como que cesaran en el trabajo los camareros de hoteles y cafés.

104 soldados reciben la primera comunión

En la iglesia de la Merced han recibido la primera comunión 104 soldados.

Celebró la misa el Nuncio del Papa Mons. Ragonessi y asistieron el Capitán General señor Weyler, el Obispo Dr. Reig, el Gobernador Militar señor Martínez Anido, el Secretario del Gobierno Civil señor Luengo y gran número de generales, jefes y oficiales.

El templo estaba atestado.

Panaderos y tipógrafos vuelven al trabajo

A última hora, debido a las gestiones del señor Maestre, los panaderos y tipógrafos han ofrecido volver al trabajo.

El Director de la cárcel se querrela contra «El Sol».

Habiendo dicho «El Sol», de Madrid, que la huelga del hambre de los presos fué fraguada en complicidad con los empleados de la cárcel, el Director de la misma ha interpuesto querrela ante el Juzgado contra dicho periódico.

BUXAREU

DE IBIZA

Ibiza 24 a las 18'45

Pro comunicacines marítimas

La Cámara de Comercio convocó a una reunión magna a las fuerzas vivas de Ibiza para sostener las comunicaciones de 1910.

La reunión ha estado animadísima, reinando gran entusiasmo.

Se hará cuestión de dignidad de Ibiza la obtención de dichas comunicaciones.

FAJARNES.

Cine Moderno

HOY A LAS 6 TARDE

La 8.ª jornada

Elmo el Poderoso

Y la exclusiva en 4 partes

El ciego de la Sierra

Sábado: Gran actualidad

LA VIDA Y ENTIERRO

DEL MALOGRADO

JOSELITO

ejemplar nuevo en Palma.

Molino de corteza, con todos sus aparatos en buen estado, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora»